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姓名：牛剑锋

籍贯：河北保定

出生日期：1981
年4月3日

身高：1.65米

体重：53公斤

项目：乒乓球

技术特点：右手

横握球拍，两面弧圈

打法。

主 要 荣 誉 ：
2001、2002年乒超冠

军；九运会女团、女

双、混双亚军，2002

年国际乒联总决赛

女双冠军；2003年世

乒赛女双亚军、混双

季军，世界杯女单亚

军，国际乒联总决赛

女 单 、女 双 冠 军 ；

2004 年世乒赛女团

冠军，奥运会女双季

军；2005年世乒赛女

双亚军。

本报讯（田丽霞）3月31日，牛剑锋乒乓球俱乐部团

体邀请赛圆满收官。

本次比赛由牛剑锋体育文化传播有限公司主办，共

有来自石家庄的24支代表队受邀参赛。开幕式上，河

北省教育厅副厅长贾海明致辞，前乒乓球世界冠军、俱

乐部董事长牛剑锋则讲述了创业初衷，表示回到家乡很

温暖，想为河北做点事，同时弘扬国球文化。比赛开始

前，她还出场与球迷进行了互动。

经过激烈争夺，省教育厅一队获得冠军，平安家园

一队获得亚军，社保一队和育乐队并列第三。

牛剑锋乒乓球俱乐部邀请赛收拍

3 月 31 日，牛剑锋乒

乓球俱乐部团体邀请赛在

石家庄进行，在一旁观战

的牛剑锋，目光严肃而充

满热忱。

牛剑锋是我省乒乓球

名将、世界冠军，如今她将

自己的教育理念和方法带

回了家乡，在石家庄开办

了乒乓球俱乐部，与西兆

通小学合作成立乒乓球训

练中心，还计划在石市每

个区都建立这样的训练中

心，让更多的孩子从小爱

上乒乓球。38 岁的牛剑

锋，一如她俱乐部的宣传

语所言——“球不落地，永

不放弃”。

本报记者专访我省乒乓球世界冠军牛剑锋

“让河北孩子从小爱上乒乓球”

牛剑锋3岁半的女儿和她十分相像，提到女儿，她

瞬间切换到“快乐母亲”模式。

记者：以后会让孩子也打乒乓球吗？

牛剑锋：这还要看她的兴趣以及在这方面有没有天

赋，她的爸爸很希望她打。

记者：现在会刻意培养她对乒乓球的喜爱吗？

牛剑锋：有时候她的爸爸会带她去国家队转一圈，

但是相比打乒乓球，她现在更对捡乒乓球感兴趣（大

笑）。就是别人打球的时候，她很喜欢忙前忙后帮人家

捡球，觉得很有意思。

3岁女儿“最爱帮人捡球”

世乒赛本月便将拉开战幕，我省选手孙颖莎和梁靖

崑双双入选了国家队名单。对本届世乒赛，牛剑锋有什

么看法？

记者：你能展望一下国家队的战绩吗？

牛剑锋：这个很难说。现在乒乓球的形势大家也都

知道，日本队非常强大，球的材质变了，器材上也不一样

了，所以在任何时候也不能说包揽，只能看你备战得怎

么样，比赛中发挥怎么样，才能决定最后的成绩。

记者：咱们河北这次有孙颖莎和梁靖崑入选，你对

他们了解吗？

牛剑锋：孙颖莎还比较小，对她了解不是很多。这

个孩子我大概看了几场球，整体条件确实不错，球的感

觉包括心理素质都是非常好的，惟一的不足就是比较年

轻，可能心理方面没有那么成熟。但是通过大赛的磨炼

和队内的竞争，能够越打越好，我觉得如果她自己不出

问题的话，还是能够取得非常好的成绩的。

记者：梁靖崑呢？

牛剑锋：从小就是我爱人刘志强带他，当时还看不

出来有什么特点或者天赋。刘志强说慢慢培养挖掘，后

来一手把他送到了国家队。他的技术非常先进，而且非

常有威胁，只不过心理还不过关，综合能力可能没有达

到顶尖水平。而且男队比女队更难打，希望他通过这么

多比赛的磨练，能慢慢认识到自己的问题，然后好好准

备，预祝他们取得好成绩。

预祝河北小将扬威世乒赛

5 岁便开始学打乒乓球的牛剑锋，一

直有个想法：希望通过自己的努力，让更多

的孩子喜欢上乒乓球，让他们从打球之初

就能够接受最专业合理的训练，让打球的

习惯陪伴终生。

记者：俱乐部的计划和目标是什么？

牛剑锋：我们已经跟石家庄长安区西

兆通小学合作成立了乒乓球训练中心，这

也是在各级领导的扶持和帮助下由公益赞

助的。这是我们俱乐部进入的第一个小

学，有这个先例之后，我们计划在石家庄每

个区都建立类似的训练中心，如果有学校

想跟我们合作，或者是有乒乓球特色的学

校，都可以直接跟我们联系，我们会在每个

区的周边找适合的场馆进行统一培训。

记者：你一直在为“乒乓球进校园”甚

至是“进幼儿园”努力，可以说一说这项工

作的意义吗？

牛剑锋：打乒乓球的孩子一定要起步

早，才能打得时间长。如果七八岁才开始

接触乒乓球，其实就已经晚了。因此，我的

建议是让孩子上小学之前就接触乒乓球，

大约5岁左右，适应能力和身体条件可以

看得清。而到了七八岁以后，身体有了一

定发育，适应能力和自身条件不太容易定

位了。

记者：怎么才能让那么小的孩子对乒

乓球感兴趣呢？

牛剑锋：北京一个机构研究出了一套

以乒乓球为主题的动漫软件，我们也正在

谈合作，准备把这套软件引进来之后用在

幼儿园当中。

致力推动“乒乓球进校园”

牛剑锋退役之后一直在北京体育大学

执教。运动员时期的竞技经验和高等体育

教育学府的理论和教学经验，形成了她自

己的一套乒乓球教育理念和方法。

记者：退役后一直在北京体育大学执

教，怎么想到回石家庄办乒乓球俱乐部了？

牛剑锋：河北是我的家乡，我一直希望

可以为家乡做些什么。虽然河北的乒乓球

群众基础很好，但是我们这一批退役之后，

直到近期梁靖崑和孙颖莎等脱颖而出，中

间其实空白了很长时间。我希望河北的乒

乓球人才能够不断衔接，所以在石家庄开

办乒乓球俱乐部，不光培养青少年打球，也

期待能发现更多的优秀人才，为河北、为国

家做贡献。

记者：你现在工作在北京，有时间在俱

乐部亲自执教吗？

牛剑锋：经常性执教现在还不太现实，

只能利用业余时间，寒暑假有时间的时候，

会安排一段时间过来。另外，我们的教练

都有专业队经历，日常负责训练的吴涛有

过国家队经历。

记者：这是河北第一家牛剑锋乒乓球

俱乐部，能简单介绍一下情况吗？

牛剑锋：这家俱乐部的使用面积大概

是750平方米，有8~10张球台。从去年12

月开业至今，招的孩子有100余名了，情况

还是不错的。我们俱乐部有两大特色，一

是有良好的教案和大纲，二是有专业的教

练团队。

希望河北乒乓人才不断档
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